
 

 

 

 

 

平成２７年深谷市教育委員会第１回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成２７年深谷市教育委員会第１回定例会 

 

 

 

日  時  平成２７年１月１３日（火） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時２０分 

 

場  所  教育委員会 ３階 大会議室 

 

出席委員  委  員  長   西 倉 郁 夫 

委員長職務代理者    柿 沼 敬 一 

      委        員   井 上 美佐子 

委        員   清 水   巖 

教   育    長   小 栁 光 春 

 

出席職員  教 育 部 長   澤 出 晃 越 

      次     長   植 竹 敏 夫 

      次     長   片 桐 雅 之 

      教 育 総 務 課長   韮 塚 洋 明 

教 育 施 設 課長   吉 田   稔 

      学 校 教 育 課長   白 井 裕 一 

      生 涯 学 習 課長   岡 田   真 

      文 化 振 興 課長   鳥 羽 政 之 

      図 書 館 長   栗 田 理 一 

 

書  記  教 育 総 務 課   石 川 雅 一 

      課 長 補 佐    

 



 

 

１ 開会 

   委員長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第１２回定例会の会議録を全員異議なく承認。 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   委員長が井上委員（３号委員）及び清水委員（４号委員）を指名。 

 

４ 会議の概要  

（１） 会議 

   ① 報告１ 平成２６年深谷市議会第４回定例会について 

    教育部長より説明 

   ② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

    教育総務課長より説明 

   ③ 報告３ 川本北小学校における窓ガラス落下事故について  

    教育施設課長より説明 

   ④ 報告４ 平成２６年度「まごころ訪問」の実施について 

    学校教育課長より説明 

   ⑤ 報告５ 深谷市誕生１０周年記念事業について 

    片桐次長、生涯学習課長、文化振興課長より説明 

⑥ 報告６ 平成２６年度文部科学大臣優秀教職員表彰受賞者について 

    片桐次長より説明 

⑦ 報告７ 平成２６年度新体力テストの結果について 

    学校教育課長より説明 

 ⑧ 報告８ 尾高惇忠生家駐車場用地の所有権移転完了について 

    文化振興課長より説明 

⑨ 報告９ 平成２６年１２月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

    学校教育課長より説明 

⑩ 報告１０ 専決処理の報告について【非公開】 

    教育部長より説明 

⑪ 議案第１号 平成２７年度全国学力・学習状況調査への参加について 

    学校教育課長より説明 

 



 

 

  発言の要旨 

① 報告１ 平成２６年深谷市議会第４回定例会について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

柿 沼 委 員  図書館のインターネット予約は、年中無休で２４時間受け付

けているのですか。 

教 育 部 長  基本的には、年中無休で受け付けていますが、職員がいる時

間は限られていますので、受け付けた上で、職員がいる時間に

回答しています。 

柿 沼 委 員  図書館は、休館日はあるのですか。 

教 育 部 長  基本的には、月曜日が休館日となっていますが、祝祭日等

によりまして、例えば、月曜が祝祭日の場合は火曜日が休館日

になります。あとは、特定の整理休館日があります。休館日が

多いというような指摘もいただいたりしていますが、管理上必

要がありますので休館としています。 

 

 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   （質疑なし） 

 

 

③ 報告３ 川本北小学校における窓ガラス落下事故について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   （質疑なし） 

 

 

④ 報告４ 平成２６年度「まごころ訪問」の実施について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   （質疑なし） 

 

 

⑤ 報告５ 深谷市誕生１０周年記念事業について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   片 桐 次 長  （概要を説明） 

 



 

 

生涯学習課長  （概要を説明） 

   文化振興課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

    （質疑なし） 

 

 

⑥ 報告６ 平成２６年度文部科学大臣優秀教職員表彰受賞者について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   片 桐 次 長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   （質疑なし） 

 

 

⑦ 報告７ 平成２６年度新体力テストの結果について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長   （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   井 上 委 員  握力について、男子は、小学校３年生から４年、５年、６

年、中学校１年生まで「下回る」が続いていますよね。５０ｍ

走についても、そうです。女子の方もかなり低学年の頃から握

力がないということがあります。体力向上推進委員会のほうで

色々な具体的な策を練っていると思いますが、それだけでは握

力がつかないと思います。やはり、日々の学校生活の中でどん

な生活をすれば握力が上がってくるのだろうかということをや

っていく必要があると思います。今までの学校生活のなかで、

雑巾を絞って拭き掃除をきちっとやっていたわけです。絞ると

いうところで、自然に握力などに繋がってくる場面が沢山あっ

たわけです。ところが今はモップですませてしまうとか、そう

いう簡単な掃除になっていることも原因の一つではないかと思

うので、推進委員会で具体的なものを進めることにプラスして、

日常生活、学校生活のなかでどんな生活を戻していけば、そう

いうものに繋がってくるのかということを、各学校で体育主任

を中心に考えていただいて実施していくのが良いのではないか

と思います。また、３歳児、幼稚園児からの運動というのは非

常に大事だと思いますので、幼児教育から小学校にかけて、ど

う運動に関わっていくかということも繋げて考えていく必要が

あると思います。他の分野の体力も、深谷市としては努力し、

上がってきていることも分かりますが、日常生活が簡易な生活

になってきていることによって非常に問題が出てきているかと

思います。 

もう一点は、握力と５０ｍ走が県平均を下回っていますが、

それと学力の関係はどうでしょうか。基本的な生活習慣と学力、



 

 

体力の問題は、引き離せないような気がするのですが、その辺

はどう捉えていらっしゃるのでしょうか。 

あと、結果の読み方がよく分からないのですが、「７つの学

年」というのは、７つの学校と捉えていいのでしょうか。 

   学校教育課長   まず一点目の、井上委員さんにご指摘いただいた、日常の生

活で体力を向上するということは、重点的に取り組まなければ

ならないことだと考えています。委員さんのおっしゃるとおり、

掃除ひとつでも握力の向上に繋げていた昔ながら所作がありま

す。また、それを補うということも、推進委員会で考えており、

握力を向上させるための簡単な器具の開発などもしていただい

ておりまして、それを活用していくということも考えています。

また、生活全般のなかで、例えば、業間の走るという時間を作

って子ども達に実践させるという、そういった、まあ、体育の

授業が中心ですが、一日一日の生活のなかで体力が向上するよ

うに、各学校で今も工夫していますが、教育委員会も各学校で

より一層体力が向上するように指導していきたいと考えていま

す。 

また、深谷市では、幼・保・小の連携を非常に大切にしてい

ます。幼稚園での活動が、小学校に入ってからの体力にも結び

付くと考えられます。そちら方をより工夫していくということ

で、取り組んでいきたいと思います。 

そして、最後の体力と学力の関係ですが、こちらの方は相関

という視点で調べていませんので、確かなところは申し上げら

れませんが、やはり、冒頭の説明でも申し上げたとおり、学力

もそうですが、豊かな心に関してもその源になるのは健康と体

力ですので、こちらはおのずと体力というのはすべての色々な

教育に関係していくということで捉えています。まず、その健

康と体力の指導は、これからも学校で重点的に取り組んで参り

たいと考えています。 

それと「７つの学年」と申し上げた内容ですが、例えば、５

０ｍ走で関しましてその７つというのは、男子の方では小学校

２年生と小学校６年生、女子の方では小学校１年生、２年生、

４年生、５年生と６年生、男子の２学年と女子の５学年を合わ

せて７学年ということです。 

   清 水 委 員  長座体前屈とは、どういったものですか。 

   学校教育課長   柔軟性を測る基準です。台に乗りまして、前屈してどこまで

届くかというものです。 

   清 水 委 員  ２０ｍシャトルランとは、どういったものですか。 

   学校教育課長   これは走るものなのですが、短い距離を何度も走って持続力

を測るものです。 

片 桐 次 長  体育館の前から後ろまで２０ｍ幅をとって、一定の時間音楽

が流れて、その間に走ります。そしてちょっと休む時間があり



 

 

ます。また音楽が流れて走ります。その一定の時間内で走りき

ればクリアになります。時間内に走りきれないとその時点で終

了というもので、何往復続くかというものです。 

清 水 委 員  学年によって差がありますか。 

   片 桐 次 長  はい、あります。 

清 水 委 員  持久走は中学生だけやっていますが、何ｍ位ですか。 

   片 桐 次 長  女子が１，０００ｍ、男子が１，５００ｍです。 

 

 

⑧ 報告８ 尾高惇忠生家駐車場用地の所有権移転完了について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   文化振興課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

      （質疑なし） 

 

 

⑨ 報告９ 平成２６年１２月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑩ 報告１０ 専決処理の報告について【非公開】 

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑪ 議案第１号 平成２７年度全国学力・学習状況調査への参加について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

学校教育課長  議案第１号「平成２７年度全国学力・学習状況調査への参

加について」、深谷市立学校の児童生徒の学力の向上に資する

ため、平成２７年度全国学力・学習状況調査に参加したいので、

この案を提出するものであります。 

   委 員 長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

   委 員 長  本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

            本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手をお

願いします。 

           （全員賛成） 

 本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

 



 

 

 

 

委  員  長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

         次回第２回定例会は、２月１７日（火）午後１時３０分開会

です。 

         以上で、平成２７年深谷市教育委員会第１回定例会を閉会

します。 


